

**Bericht**  
**des Sozialausschusses**  
**betreffend die Umsetzung der Oö. Spitalsreform II;**  
**Jahresbericht der Evaluierungskommission**

[L-2012-120107/24-XXVIII,  
miterledigt [Beilage 260/2016](#)]

Die Oö. Landesregierung hat in ihrer Sitzung vom 6. Juni 2011 den Bericht der Experten zur Spitalsreform II einschließlich Maßnahmenplan zustimmend zur Kenntnis genommen und das Gesundheitsressort mit der Umsetzung beauftragt.

Weiters wurde ein Expertenkomitee unter der Leitung von Herrn MMag. Wolfgang Bayer beauftragt, die Umsetzung der Spitalsreform unter Einbindung der Abteilung Gesundheit begleitend zu evaluieren und der Oö. Landesregierung und dem Oö. Landtag jährlich einen Umsetzungsbericht vorzulegen.

Der von der Evaluierungskommission erarbeitete Jahresbericht für 2015 wurde auftragsgemäß der Oö. Landesregierung zur Beschlussfassung vorgelegt und dem Oö. Landtag zur Kenntnis gebracht.

Die Ergebnisse des Berichts weisen darauf hin, dass die ökonomische Zielerreichung der Oö. Spitalsreform II nach wie vor zu erwarten ist. Die Oö. Fondskrankenhäuser konnten die Kostendämpfungspotenziale der SR II einhalten. Allerdings wurden die realisierten Kostendämpfungen durch exogene Veränderungen (zB Disinflation, Schaffung zusätzlicher Stellen auf Grund bundesgesetzlicher Vorschriften wie zB Krankenanstalten-Arbeitszeitgesetz, Ärztegehaltspakete 2012 und 2015, Pflegegehaltspaket, neue gesetzliche Vorgaben, Entschädigung Klinisch praktisches Jahr etc.) reduziert.

Teil des Jahresberichts der Evaluierungskommission sind unter Punkt 5 auch die Abänderungsanträge für jene Maßnahmen, bei denen sich im Nachhinein Anpassungserfordernisse gegenüber dem beschlossenen Maßnahmenplan gezeigt haben.

Weiters wurde festgestellt, dass folgende Daten im Bereich der Frequenzen ambulanter Patienten auf Grund von einigen Nachmeldungen korrigiert werden müssen:

Seite 83, Tabelle 10, Zeile Frequenzen ambulanter Patienten 2015  
korrekter Wert: 3.000.127, -70.842, -2,3 %;

Seite 83, Tabelle 11, Zeile Frequenzen ambulanter Patienten 2015  
korrekter Wert: 1.087.919, 21.967, 2,1 %;

Seite 85, Tabelle 15, Zeile Frequenzen ambulanter Patienten 2015  
korrekter Wert: 431.218, -49.566, -10,3 %;

Seite 86, Tabelle 16, Zeile Frequenzen ambulanter Patienten 2015  
korrekter Wert: 437.490, 14.608, 3,5 %.

**Der Sozialausschuss beantragt, der Oö. Landtag möge den Jahresbericht der Evaluierungskommission betreffend die Umsetzung der Oö. Spitalsreform, der der [Beilage 260/2016](#) zu den Wortprotokollen des Oö. Landtags, XXVIII. GP, als Subbeilage angeschlossen war, in Verbindung mit den in diesem Bericht dargestellten Korrekturen zur Kenntnis nehmen.**

Linz, am 27. April 2017

**Peutlberger-Naderer**  
Obfrau

**Prim. Dr. Aichinger**  
Berichterstatter